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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成30年第4回沖縄県議会(定例会)

06月21 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

1 17分 山川　典二（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 米朝首脳会談への知事の見解について

(1) 今後の日米安全保障や沖縄への米軍プレゼンス、辺野古基地建設などへの影響につい
て

(2) 北朝鮮による本県拉致被害者の実態と対応策について

2 新県立八重山病院の敷地内薬局構想について

3 国家戦略特区について

(1) 農業支援外国人受入事業の内容と対応策について

(2) 本県における技能実習生受け入れの現況について

(3) 国家戦略特区諮問会議で本県の特区指定解除が見送りになった理由と今後の対策につ
いて

4 海洋ごみ問題について

(1) 本県の海岸への漂着ごみの実態と課題解決への取り組みについて

5 天然ガスエネルギー開発事業について

6 今国会で議論されているＩＲ法案可決通過後の県の見解、対応について

7 新沖縄発展戦略と政府の新成長戦略案について

8 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成30年第4回沖縄県議会(定例会)

06月21 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

2 17分 新垣　　新（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 子育て支援について

(1) 平成29年度における待機児童解消に向けた取り組みと成果をお聞かせください。また、
本年度の待機児童解消に向けた取り組みをお聞かせください。

(2) 沖縄県が管理を行っている公園や市町村が管理を行っている公園に保育所等の設置並
びに活用することはどうか、見解を求めます。

2 教育スポーツ振興について

(1) 県立高等学校における屋外運動場のトイレ設置について、教育委員会の認識をお伺いし
ます。

(2) (1)に関連し、屋外運動場にトイレが設置されていない県立高校は何カ所ありますか、お
伺いします。

(3) 沖縄水産高校カヌー部への支援として、同部が練習を行う糸満市の報得川周辺に、カ
ヌー艇庫(トイレ、シャワー、トレーニング場、休憩場を含む)を設置することについて、お伺
いします。

3 南部振興策について

(1) 糸満市における慰霊塔及び慰霊碑の国立墓苑への整理統合について、建立者所在不
明問題はどうなっていますか、お伺いします。

(2) 糸満新市場の進捗状況について、お伺いします。

(3) 県は振動型瞬間冷凍施設導入について検討していると述べていましたが、結果をお聞か
せください。

(4) 沖振法の延長と確約が大前提ですが、糸満市の内陸部に企業工業団地建設を県主導
で行う意欲がありますか、見解を求めます。

4 知事の政治姿勢について

(1) 普天間飛行場代替施設建設事業において、本年８月中旬ごろに土砂投入を行うことが決
定的ですが、埋立承認撤回を行いますか、知事の見解を求めます。

(2) 知事は11月に行われる知事選挙に出馬しますか、お伺いします。

5 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成30年第4回沖縄県議会(定例会)

06月21 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

3 17分 具志堅　透（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 北部地域の医療（県立北部病院）について

(1) 医師確保について伺う。

(2) 外科・眼科・産婦人科・救急・脳神経外科・腎臓内科・消化器内科の状況について伺う。

(3) 看護師確保について伺う。

(4) 医療機器等の設備投資について伺う。

(5) 建物等施設整備状況について伺う。

(6) 基幹病院整備の進捗について伺う。

2 農業分野での外国人就労者受入特区認定について伺う。

3 新漁協設立（５月９日認可申請）について伺う。

4 知事は埋立承認を必ず撤回すると明言している。時期と根拠について伺う。

5 自転車道（沖縄県・北部地域）の整備について県の考えを伺う。

6 本部港クルーズ船就航に係る受け入れ体制の構築について伺う。

7 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成30年第4回沖縄県議会(定例会)

06月21 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

4 17分 中川　京貴（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 米軍基地問題について

(1) 平成30年６月11日嘉手納基地第18航空団第44戦闘中隊に所属する米空軍Ｆ15Ｃイーグ
ル戦闘機が、沖縄本島南部の南方約80キロメートルの海上で墜落する事故が発生した。
事故原因の究明と県の対応について伺いたい。

(2) 嘉手納基地から発生する航空機騒音被害について
　県はこれまで５年間の米軍機の早朝や深夜の離着陸や飛行ルートを把握しているか。

(3) 米軍の訓練に伴い防衛局・市町村・県との連絡体制について

(4) 嘉手納基地の使用協定・運用について

(5) 嘉手納基地周辺の航空機騒音の大きさを示す騒音のコンター見直し作業が進められて
いたが、常駐機はもちろん外来機による騒音被害がある中、全国一律のコンター見直し
について県の認識と問題解決に向けての取り組みについて

2 犬・猫殺処分について

(1) 平成29年６月私の一般質問において、犬・猫殺処分ゼロを目指し市町村と連携をとって
県営による保護シェルターを設置し、ボランティア団体とともに譲渡会や里親を探し生涯
をすばらしい環境の中で暮らせる施設を提案しましたが、その後、県の取り組みと市町村
との連携について

(2) 過去５年間の犬・猫殺処分の頭数と平成30年度の殺処分ゼロに向けての県の目標につ
いて

(3) 沖縄県において各市町村の３年間のワースト１から５までの犬・猫が保護された頭数と問
題解決に向けての県の取り組みについて

(4) 動物愛護・ボランティア団体と犬・猫殺処分ゼロに向けての課題と要望について

(5) 沖縄県内のさまざまな地域で飼い主のいない猫に関する苦情が多発しているとの情報が
あるが、把握していますか。

(6) 飼い主のいない猫対策として、地域住民が猫を管理する「地域猫活動」構想を掲げてい
るが、計画立案以降５年にわたって実績がないと聞いている。これだけ長期にわたり実績
のない計画は、そもそも間違っていて当然見直すべきと考えるがどうか。

(7) 民間の動物愛護団体は、市町村等と協力して飼い主のいない猫に不妊去勢手術を実施
してリリースする「ＴＮＲ」を実施し、大きな成果を上げていると聞いているが、県の対策も
実績のある「ＴＮＲ」を中心に移行すべきでないか。

(8) 各小中学校で動物愛護への知識を高め、講演会や触れ合い教窒を開き、動物はおも
ちゃではない、動物愛護の普及・啓発に向け犬・猫殺処分ゼロに取り組むことを提案しま
したが、教育長の見解と今後の取り組みについて

3 観光振興について
　2020年東京オリンピック・パラリンピックを迎えるに当たり、4000万人とも言われる世界中の
皆様(インバウンド・訪日外国人)が日本を訪れる。既にインバウンド数は2017年全国で280
0万人、沖縄においては254万人(全体の9.0％)となっている。沖縄の経済発展においては、
インバウンドマーケティングは地域創生イコール経済発展に重要な鍵を握ることになる。そこ
で質問いたします。
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(1) インバウンド動向を都道府県別・国別特性等を把握し、沖縄県並びに41市町村は、今後
どのような対策をして地域活性化につなげていくかを検討する必要性はないか。

(2) インバウンドマーケティング戦略には、地城資源（観光・文化・芸能・食・特産品等)を
多言語で有効に情報発信することが必要になる。さらにその発信がどのような内容なのか
を研究する必要はないか。

(3) 効率のよい情報発信のためには、最新のＡＩやＩＴ技術を研究し何が必要かを研究する必
要性はないか。

(4) 緊急時の多言語対応につき警察・消防翻訳センターを構築しているが、活用状況につい
て

(5) 観光客がふえる中、外国人によるインバウンドにより、病院医療費の未払いまたはけがや
病気に対する対応について

(6) そのためには、(1)、(2)、(3)を含む専門家を招聘し、勉強会・研究会を開催することができ
ないか伺います。

4 県内交通網基盤整備について

(1) 那覇空港滑走路増設に伴い、1000万人観光立県・１兆円観光産業を目指していたが、
1000万人観光から1200万人への引き上げに伴い国道・県道の交通渋滞が予測される
が、その対策と課題について、私が提案した２次交通による高速船の活用、那覇から(北
谷・嘉手納・読谷)まで15分、名護まで30分、本部まで40分（高速船・海上タクシー）につい
て

(2) 県検討委員会で鉄軌道のルート案が示された2020年度末の着工を目指し検討が進めら
れているが、県民の利便性や将来を展望した鉄軌道でなければいけない。2020年度末の
着工に向け国との協議予算の確約はとれているのか。

(3) 西海岸道路（嘉手納バイパス）の進捗率と完成予定について

5 農林水産・観光振興について

(1) これまで農林水産業の振興の一つとしてパヤオ設置がなされてきたが、現在のパヤオ数
と予算・実績と水揚げ高、費用対効果について

(2) 観光振興の一つとして漁業パヤオを大型クルーザー・ボート等、観光パヤオとして使用で
きるよう県に要請しましたが、今後の取り組みについて

(3) 観光振興として観光パヤオを設置する考えはないか。

(4) 沖縄県内のマリーナ建設について、需要と供給これからの課題について

(5) マリーナ内の指定管理に対する要望・課題等将来の展望について

6 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成30年第4回沖縄県議会(定例会)

06月21 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

5 17分 座波　　一（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 那覇広域都市計画について

(1) 同都市計画区域で今後も市街化調整区域を設定する必要性を伺う。

(2) 同都市計画区域の見直しの必要性と可能性を伺う。

2 沖縄県の墓地政策について

(1) 散在する個人墓地の集約化への取り組みを伺う。

(2) 無縁墓地に対する県の取り組みと市町村への指導等の取り組みについて伺う。

(3) 県及び市町村等の公営墓地整備の取り組み及び計画を伺う。

3 軍用地の土地取引（売買）について

(1) 軍用地が海外及び県外との取引が増加する現状を把握しているか伺う。

(2) 国防上の問題や県経済への影響等、現状に対する規制の必要性を伺う。

4 外国人の国保不正加入問題について

(1) 外国人の国保不正加入による医療費負担の影響について伺う。

(2) 県と市町村が連携した実態調査と対策への取り組みを伺う。

5 沖縄県関係職員連合労働組合（県職連合）について

(1) 県当局は県職連合をどのように位置づけているか伺う。

(2) 県職連合組織で政治集会や辺野古反対運動に参加する県職員の現状を把握している
か伺う。

(3) 地公法58条で制限される県職員の法令遵守と指導について伺う。

(4) 県庁14階の事務所を無償貸与する妥当性と活動内容について伺う。

6 知事の政治姿勢について

(1) 県民投票で民意を示すことに理解を示しているが、知事自身の政治公約で必ずやるとし
た埋立承認撤回への影響はないか、その関連性を伺う。

(2) ことし３月南城市議会が知事発言に対し抗議決議したが、抗議に対する知事の考えと対
応を伺いたい。

7 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成30年第4回沖縄県議会(定例会)

06月21 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

6 17分 座喜味　一幸（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 知事の「辺野古に新基地をつくらせない」公約は、もはや破綻しているのではないか。

(2) 知事は「沖縄の基地過重負担は差別、自治権侵害だ」「国民ひとしく負担すべき」と言う
が、沖縄県の応分の基地負担とは具体的にいかようなものか。

(3) 平成31年度予算要求額（特にＭＩＣＥとの関連）と増額確保に向けた決意を伺う。

(4) 知事が新たに取り組んだ離島振興の主な事業と成果について伺う。

2 観光行政について

(1) 国の「訪日誘客支援空港」に那覇空港、下地島空港が指定されたが国の支援計画と県の
取り組み・展望について伺う。

(2) 国の「国際旅客船拠点形成港湾」に平良港、本部港が指定されたが国の支援内容と県の
取り組み・展望について伺う。

(3) クルーズ船の寄港回数・観光客の大幅な増加が今後も続くことが予想される。課題と対策
について伺う。

(4) 全県Ｗｉ－Ｆｉ化とキャッシュレス（電子マネー）の推進について

3 農林水産業の振興について

(1) 外国人就労支援人材の受け入れ事業計画が特区と認められたようだが、具体的な内容と
受け入れ体制及び実施予定について

(2) 収入保険制度の導入促進と課題について伺う。

(3) 農地法関連事務の市町村への移譲について伺う。

(4) 食品加工産業の振興と取り組み状況について

4 離島振興について

(1) 産廃・海洋漂着ごみ処理の広域行政化について伺う。

(2) 下地島空港の開港予定、事業内容及び誘客計画について

(3) 下地島空港周辺残地の事業提案者との基本合意の見通しについて

5 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成30年第4回沖縄県議会(定例会)

06月21 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

7 17分 又吉　清義（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 基地行政について

(1) 翁長県政の任期中の一日も早い危険性除去の実現に向けたこれまでの実績について

(2) 希小サンゴ採捕についての防衛局の許可申請手続の対応方について

(3) 辺野古ゲート前で取り組まれている知事支持者の行動の実態について

(4) 「辺野古」撤回について県のその根拠、並びに時期について

2 観光産業について

(1) 年々増加するインバウンドの安全でおもてなしのできる環境整備と受け入れ体制に係る
県の具体的な取り組みについて

(2) キャッシュレス化が、県経済や観光に及ぼす影響についてどのように把握しているか。

(3) キャッシュレス化の行政の対応方について

3 教育行政について

(1) 狭隘な普天間高校の移転についての現状について

(2) 今後の県の普天間高校移転についての取り組み方について

4 駐労センターについて

(1) 建物の活用状況についてどのようになっているか。

(2) 今後どのように取り組んでいくのか。

5 避難仮設港について

(1) 現状について

(2) 整備するに当たり予測されるクリアすべき問題点などについて

6 沖縄県関係職員連合労働組合（県職連合)について

(1) 県当局は県職連合をどのように位置づけているか。

(2) 県職連合組織で政治集会や辺野古反対運動に参加する県職員の現状を把握している
か伺う。

(3) 県庁14階の事務所を無償貸与することができる根拠は何か。

7 児童虐待の痛ましい事件について

(1) 県内においてこれと似た事件がこれまでにあったか。

(2) 防止策と撲滅に向けての取り組みについて

8 我が党の代表質問との関連について


